

RAPPORT MORAL 2024-2025

MRJC Rhône-Loire

Le rapport moral, c'est l'occasion de relire l'activité du MRJC, en la reliant à l'actualité et à notre regard sur la société. Alors que s'est-il passé pendant tout ce temps à tes côtés, chère année 2024-2025. Voyons ce que tu as réservé au MRJC, en France et dans le monde.

Chère année 2024-2025,

Au MRJC, tu t'es mise en route avec la JSTI (tout comme aujourd'hui) à Chazelles-sur-Lyon, lieu où nos bureaux sont implantés. Mais pour combien de temps, nos bureaux seront implantés là ? C'est une question qui a dû se poser suite à l'annonce des travaux dans la cure (où sont nos bureaux). Tu as finalement pu te terminer avec le déménagement des bureaux à un étage inférieur.

Chère année 2024-2025, à échelle sociétale des avancées sont à noter, malgré le travail qu'il reste à faire : le procès des viols de Mazan a eu gain de cause par la justice, libérant la parole ; le droit à l'interruption volontaire de grossesse (IVG) est rentrée dans la constitution, protégeant un peu plus ce droit ; la chute du régime Assad en Syrie a eu lieu en décembre 2024, suite à une guerre civile qui a démarrée il y a 11 ans ; une année supplémentaire de guerre vient d'être mené par israël contre la Palestine, des ravitaillements, des rassemblements ont été bloqués, mais la commission d'enquête du Conseil des droits de l'homme de l'ONU, a accusé en ce début d'année Israel de commettre un génocide, mettant en cause le premier ministre et d'autres responsables israéliens.

Des choses bougent lentement, jamais assez vite... Mais notons ces avancées.

En parlant des rassemblements pour la Palestine, nous voulons mettre l'accent sur les répressions policières qui ont eu lieu toute l'année et que nous trouvons scandaleuses: censurant la parole des citoyen.nes, abusant de leur pouvoir afin de créer une peur générale, alors que leur rôle premier est la protection des citoyen.nes et invisibilisant cette lutte déjà peu visible.

Côté MRJC, des évolutions sont aussi à noter :

Une équipe qui avait dû arrêter son projet pour cause d'injustice administrative, a de nouveau l'envie de le reprendre pour le mener à bien.

Deux nouvelles équipe de collégien.nes ont vu le jour, dans la plaine du Forez et dans le roannais; Les équipes lycéennes avancent dans le lancement de nouveaux projets.

Des groupes de jeunes ont fait des interviews sur la question de l'habitat, pour participer au festival des croisés des savoirs. Et un autre se voit l'envie d'organiser un ciné-débat dans les monts-du-lyonnais.

Côté relations partenariales, le diocèse de la Loire et le Fonjep, nous ont renouvelé leur soutien dans notre projet politique.

Et du fait d'un constat de difficulté de mobilisation dans le Rhône, une réflexion est en train de se lancer sur la stratégie de Rhône-Loire : charge salariale, territorialisation ...

Chère année 2024-2025, au MRJC Rhône-Loire nous avons pu créer de nouveaux liens tandis que d'anciens ont pu être renouvelés. En effet, la dynamique diagnostic de territoire, mise en avant cette année, nous a rappelé l'importance de "l'aller vers" dans notre démarche. Cette dynamique a été vécue de différentes manières dans notre section, lors d'un camp d'hiver, en équipe ou encore lors de la journée de formation Graine de Rural. La présence de Jeanne, en stage avec nous cette année, a mis à jour l'importance de conserver nos liens partenariaux pour nous rendre visible sur les territoires.

En outre, nous avons rencontré l'association Lou Novio Jouen, une association qui accompagne des jeunes majeurs migrants dans leurs installations dans les monts du lyonnais, en les mettant en lien avec des locaux.

De plus, nos liens avec le diocèse de la Loire se sont stabilisés grâce à un long travail d'échange sur la place du MRJC et sa pertinence.

Enfin, nous avons organisé une soirée avec le réseau des allié.es du MRJC qui nous a permis de reprendre contact avec elleux. Cette soirée conviviale a donné l'occasion aux personnes présentes de se raconter des anecdotes autour du MRJC et de cibler les demandes d'aide où nous pouvons les solliciter.

Ce lien vers les autres a aussi pu être observé à une échelle mondiale. En effet, 1400 catholiques LGBTQIAP+ du monde entier ont accompli un pèlerinage jubilaire dans la capitale romaine le samedi 6 septembre. C'était une sorte de pride catho.

Le lien aux autres est certes très important mais il ne faut pas négliger l'intérêt de l'introspection pour un bon équilibre. Du côté du MRJC, un weekend autour de la spiritualité a été organisé à Pradines en février dernier. Permettant à des jeunes de se questionner sur leur croyances, leur spiritualité, mais aussi d'en apprendre plus sur la pensée sociale de l'Eglise et la théologie de la libération.

En France, un lieu de culte a retrouvé sa splendeur. La cathédrale Notre Dame de Paris a fêté sa réouverture en décembre dernier. Les cathédrales sont des symboles forts de l'introspection et de la prière dans la religion chrétienne.

Chère année 2024-2025, malgré une couche d'ozone qui se soigne petit à petit, des dégâts t'ont été toutefois fait, plus nombreux.

Tu as connu de nouvelles canicules avec une grande première de 50° en Turquie, avec des catastrophes climatiques (le cyclone de Chido à Mayotte, une pluie torrentielle au Pakistan, les incendies dans le massif de la Corbière, au Canada).

A cela, s'ajoute des décisions judiciaire qui ne vont pas dans le bon sens, avec le vote de la loi Duplomb qui permet de reprendre les pesticides dans les exploitations agricoles, la reprise des chantier de l'autoroute 69 dans le Sud, alors même que le tribunal administratif de Toulouse avait conclu à l'annulation des autorisation du chantier en février. Ceux-ci ont repris quelques semaines après, validé par les juges, en attendant le verdict final qui arrivera à la fin de l'année. Des logiques qu'on cherche encore à comprendre...

Heureusement au MRJC national, différents temps de formations ont pris forme, tel que le stage de recherche sur le numérique et l'assemblée des sections sur la question de l'habitat en rural et l'animation comme engagement politique. Avec le réchauffement climatique, ces formations n'ont pu se détacher d'un regard écologique et ont remis du sens, là où on en avait perdu.

De notre côté, au MRJC Rhône-Loire, nous avons recherché et nous recherchons à refaire lien dans nos campagnes par l'objet de la fête. Pourquoi ? Pour refaire du lien avec notre territoire, refaire du lien avec nos voisin.es, refaire du lien avec nos partenaires pour une meilleure compréhension et plus d'empathie mutuelle...

La fête fut d'ailleurs la thématique de l'année, en vue des Grandes Rurales qui se sont déroulées cet été, à Chemillé-en-Anjou. L'occasion de se demander à quoi servent les fêtes, qui s'y trouvent et ne s'y trouvent pas, qui les organisent ... mais aussi de vivre des temps de célébration ensemble; des temps de fête, de réflexion ...

Pour cette raison, deux tranches d'âge y ont été en camp d'été afin de vivre ce moment national, autour de la rencontre,

Pour annoncer, cette fête nationale, une plus locale a été réalisée dans le forez, les p'tites rurales.

Et toujours sur la lancée de la fête, une équipe lycéenne a pris en main l'organisation d'un réveillon à grand succès qui a eu lieu dans les monts du forez !

Si au MRJC l'année a été festive, en France elle l'a été aussi à travers le sport. En effet, chère année 2024-2025, tu as commencé ta rentrée par un événement sportif haut en couleur, les jeux paralympiques. Cet évènement a permis à des français de découvrir l'handisport et des sportifs talentueux.

Toujours côté sportif, l'été 2025 a été marqué par la victoire d'une cycliste française au Tour de France féminin, Pauline Ferrand-Prévot. Après une médaille d'or aux Jeux Olympiques de Paris 2024, elle a fait rêver les français en remportant le maillot jaune.

Cette année au MRJC, a eu lieu, comme à son habitude, le congrès. Ce fut un moment fort politiquement. Des questionnements se sont posés sur le positionnement du MRJC national face au génocide en Palestine et un moment de fébrilité s'est fait sentir lors du vote des budgets. En vue de la difficulté financière du mouvement et du monde associatif plus globalement, une attention particulière a été demandée par le refus du budget de l'année écoulée. Ce fut l'occasion de parler de responsabilités partagées, de ressentis et d'impacts de nos actes.

Ce fut un moment fort, mais qui a permis l'animation des conflits, la remise en question, l'apprentissage par l'erreur. Ne serait-ce pas le projet politique du Mouvement ?

Si au MRJC nous avons pu gérer les conséquences du vote de refus du budget lors du congrès par une AG exceptionnelle début septembre, au niveau de la France les conséquences des changements de gouvernement successifs impactent toujours les français.es. La population ne se sent pas écoutée et cela s'observe notamment à travers les grèves et manifestations qui ont eu lieu ces derniers temps. Quelle sera la suite, les propositions, les alliances, les compromis ?

De plus, l'instabilité politique dans notre pays laisse la voix à l'extrême droite toujours plus présente médiatiquement. Cela a pu s'observer lors du décès de Jean-Marie Le Pen, ancien leader du principal parti d'extrême droite, où différentes personnalités ont pris la parole pour lui rendre hommage, ou lors de la condamnation à l'inéligibilité de Marine Le Pen. Dans le monde, cette montée de l'extrême droite est aussi très présente, aux Etats-Unis avec l'élection de Donald Trump ou encore en Autriche, en Allemagne, au Royaume-Unis.

D'un autre côté, plus localement, les élections municipales se préparent en France. C'est pourquoi au MRJC nous avons organisé un WEFM autour de la démocratie locale. Ce temps de formation militante a laissé la place aux jeunes de découvrir et de s'approprier ces élections avant de voter, et pourquoi pas même se présenter ?

Chère année 2024-2025, te voilà fini maintenant ! Nous commençons une nouvelle année et c'est pour cela que nous nous sommes rassemblée aujourd'hui ! Afin de se dire, ce que nous voulons, espérons pour ces 12 prochains mois ! Alors à l'année prochaine pour se rendre compte des prochaines évolutions.